

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 048
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del lunes 02 de Abril de 2018, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- **RAUL ESPEJO ESCOBAR**
- **MIGUEL VARGAS AVILA**
- **LUIS SANHUEZA ZURITA**
- **NORMA TORRES FUENTES**
- **VICTOR CHANDIA ARCE**
- **ERIC BUHRING CHANDIA**

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Lucy Cartes Ramírez.
También se encuentra presente el señor Milton Gutiérrez, Jefe DAEM

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 047 (19.03.2018)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA.

2.2.- RECIBIDA.

1.- Ord N° 012 de la Asociación del Valle del Itata
2.- Carta solicitud señora Mireya Romero Arce

2.3.- ANÁLISIS.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- Convenio pago CGE, DAEM

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 047 (19.03.2018)

Sin Observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes aprobar Acta N° 047 de fecha 19.03.2018.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No hay

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Ord. Nº 012 de la Asociación del Valle del Itata
- 2.- Carta solicitud señora Mireya Romero Arce

2.3.- ANÁLISIS

1.- Ord. Nº12 de la Asociación del Valle del Itata

El Alcalde señala que no corresponde que estén pidiendo aclarar la situación de permanencia en la asociación debido a que en la última sesión ordinaria de la asociación del valle del Itata en la que participó manifestó su retiro argumentando no estar de acuerdo con las reformas aplicadas a los estatutos, por lo que debería estar reflejada en el acta de esa sesión su renuncia, recordando que cuando fue presidente de la asociación la señora Eugenia Romero alcaldesa en ese tiempo se retiro de la asociación sin enviar carta y sin hacer pagos de las cuotas pendientes.

El Concejal Eric Bühring señala que éste concejo en su mayoría aprobó la propuesta del alcalde de salirse de la asociación, por lo tanto, hay que asumir éste tipo de cosas como corresponde, como cuerpo colegiado junto con el alcalde y en ese sentido señala lo que corresponde sería entregar una respuesta formal en los siguientes términos; en primer lugar señalar que hay constancia que el alcalde se retiró de la asociación en la última reunión donde argumentó el porqué de su retiro, en cuanto a las deudas y compromisos indicar que estas no se cancelaran porque hay constancias de que los municipios que se retiraron en el pasado no lo hicieron.

El Alcalde dice que le parece pertinente responder en los términos que plantea el concejal Eric pero que es importante que en el documento se exprese que el alcalde renunció en una sesión ordinaria de la asociación en la que argumentó que no estaba de acuerdo con las modificaciones de los estatutos y que eso debe estar en el acta.

El Concejal Víctor Chandia dice que en su opinión las formalidades no se han hecho como corresponde, porque de alguna forma cuando se pertenece a alguna asociación o algún grupo externo del municipio siempre hay conductos regulares que se deberían hacer y en éste caso debió haberse hecho la formalidad correspondiente en el mes de diciembre, que fue cuando se tomó la determinación de retirarse de la asociación, señala que lo que si le llama la atención es ese afán de la asociación de presionar al municipio respecto a las deudas y con todo lo que eso conlleva, mencionando que sí hay una responsabilidad adquirida de la comuna bajo la representatividad legal de alcalde y que de alguna forma en algún momento se debe ver la forma de regularizar eso, dice que considera que haberse retirado de la asociación no fue la mejor decisión pero se está en un régimen democrático, en un gobierno local, donde las decisiones son respetadas por todos y ahora hay que ponerse en la posición de defender los intereses de la comuna, señalando que es su responsabilidad como concejal, y en ese sentido dice que uno de los intereses que debe defender es que no se tenga que pagar incorporación año 2018 porque no se ha participado de la asociación y además no se va a tener ninguno beneficio de eso, agrega que una forma de solucionar eso es lo que plantea el Concejal Eric enviando una carta con el análisis completo, dice que está consiente porque estuvo en esa sesión cuando el alcalde planteó su desacuerdo con la modificación de los estatutos y manifestó su retiro, pero no hay una formalidad de eso.

El Alcalde señala que coincide con algunos puntos que planteó el Concejal Víctor, pero no concuerda en que efectivamente no hubo la formalidad porque en la última sesión en la que participó, donde se encontró con una biblia de modificaciones a los estatutos con los que no estuvo de acuerdo, manifestó y expresó su retiro por lo que señala la formalidad se hizo, ya que fue dentro de una sesión ordinaria formal, con la presencia de la secretaria, ministro fe y los demás alcaldes, por lo que

debieron dejar en acta lo sucedido, además señala que la permanencia en una asociación es una opción libre y voluntaria no obligatoria, y para que exista una reacción distinta como la que ellos están teniendo en su forma de proceder correspondería que hubiese asistido a otra sesión y hubiese planteado querer reincorporarse.

El Concejal Víctor Chandia señala que la representatividad legal de la comuna fuera de los límites comunales o de alguna representación territorial es aprobada y desaprobada por el concejo, por ende su participación o retiro tiene que ser con autorización del concejo y en éste caso sí se necesitaba, agrega que además la participación de los recursos en la asociación están incluidos en el presupuesto municipal por lo que todos los años, independiente de que se haya o no pagado, está aprobado por concejo la participación de Trehuaco en la asociación por lo que ahora ellos señalan que se le debe desde el 2013 hasta la fecha, señalando que esos 5 años de deuda que tiene el municipio como concejales también tienen responsabilidad.

El Alcalde señala que cuando involucra compromisos económicos ahí necesita la aprobación del concejo y que si hay una responsabilidad del concejo en caso de que se perdiera la plata por ejemplo; si como alcalde hubiese hecho un desfalco de esos recursos.

El Concejal Víctor Chandia pregunta que sucede si llega la asociación y dice que la municipalidad de Trehuaco tiene que pagar y oficia la deuda, éste concejo debe tomar una determinación respecto de ésta porque en éste momento el concejo está siendo consciente que se le debe \$19.000.000.- a la asociación.

El Alcalde dice que el concejo no puede tomar una decisión en el ámbito económico.

El Concejal Víctor Chandia señala que eso es algo que el concejo aprueba todos los años.

El Alcalde dice que una cosa es aprobar el presupuesto y la otra es la disponibilidad de recursos que es un tema legal que hay que tratar de entenderlo, señala que de su perspectiva siente que en realidad se le debe dar punto final a la discusión del Valle del Itata porque eso fue discutido y se aprobó el retiro, reiterando que además lo hizo en una sesión formal del Valle del Itata.

El Concejal Víctor Chandia señala que para cerrar el tema de la asociación con respecto a lo que le compete como concejal le gustaría que se pronunciara la asesora Jurídica, para que señale que efectivamente el concejo no es responsable respecto de la deuda y con eso se desliga del tema.

El Alcalde solicita a la secretaría municipal que coordine con la Asesora Jurídica para que el próximo Lunes pueda hacer una exposición de las responsabilidades del concejo respecto a ese tema, reiterando que tiene la certeza que el concejo no tiene responsabilidad solidaria, agrega que sí esa plata estaba dentro del presupuesto pero no se gasto y no está perdida, mencionando que hubiese sido grave si esa plata está en el presupuesto y por ejemplo se gastó en otra cosa y no lo justificó, ahí el concejo es solidariamente responsable, no así en las deudas, además señala que hoy en día todos los municipios tienen deudas inmensas, comentando que Cobquecura debe más que Trehuaco a la Asociación del Valle del Itata.

El Concejal Víctor Chandia señala que le interesa que ésta situación se zanje para la tranquilidad del concejo, porque el alcalde fue el que pidió a éste concejo retirarse de la asociación y en ese sentido debe ver si le fue conveniente o no retirarse, porque la comunidad lo eligió a él para dirigir la comuna.

El Concejal Eric Bühring señala que es importante aclarar éste tipo de cosas cada vez que los concejales puedan estar involucrados, porque en una sesión se pidió el acuerdo del concejo para retirarse de la asociación, por ende como concejo se está involucrado en términos formales, unos más que otros, pero la mayoría son protagonistas de éste tema en años anteriores, porque el

municipio utilizó estas deudas participando, dando como ejemplo que hay cinco jóvenes de Trehuaco que están en el Hogar.

El Alcalde informa que el hogar está cancelado

El Concejal Eric Bühring pregunta que es lo que se debe a la asociación.

El Alcalde responde que lo que se debe son las cuotas de participación y que no pagaron también otros municipios en el pasado.

El Concejal Víctor Chandia señala que a ningún municipio se le ha condonado la deuda porque hay una formalidad detrás, hay un presupuesto, una aprobación de participación y compromisos institucionales

El Alcalde señala que para cerrar el tema solicitará que la carta se responda a la brevedad posible en los siguientes términos; que se retiró en una sesión formal de la asociación en la que expresó el motivo de su retiro, además, respecto de las cuotas cree que de alguna manera éste municipio que no se beneficia de proyectos de la asociación del Valle del Itata desde la época en que estuvo como presidente, eso hace varios períodos, por tanto no tiene ningún objeto participar en una asociación y pagar recursos porque se supone que los municipios deben haberse beneficiado de proyectos, para la comunidad, y en éste caso pagar esos recursos sólo implica perdida para la municipalidad por lo que considera absurdo estar en una asociación donde se está invirtiendo por nada, mencionando que hoy día ni de rezago se ha tenido algún proyecto.

El Concejal Luís Sanhueza señala que concuerda con lo planteado por el alcalde respecto al tema del Valle del Itata, pero también con lo expuesto por el concejal Víctor y concejal Eric en que se haga un análisis jurídico, porque como concejal o como cuerpo colegiado de alguna manera deben protegerse, señalando que con el informe jurídico sería un punto zanjado para no hablar más del tema.

La Secretaría Municipal consulta que se responderá respecto a la deuda.

El Alcalde responde que si se está cobrando a Trehuaco también se le cobre a esos municipios que fueron deudores en el pasado y que nunca pagaron.

El Concejal Eric Bühring dice que incluso eso sería hasta favorable para la asociación, obligar a que todos se pongan al día

El Concejal Víctor Chandia señala que lo que ha aprendido de participar en un concejo municipal es que en ciertas situaciones hay que estar cuadrados por el bien común de la comunidad, ya sea en la postulación para un proyecto, aprobar alguna licitación, convenio o llamado de emergencia y también la participación de Trehuaco fuera de la comuna, en ésta situación señala está con el alcalde independiente de que no le guste que no participen, pero sí apoyó en el sentido de dejar claras y zanjadas ciertas situaciones para evitar problemas, mencionando que hay que ver la forma de pagar esa deuda porque van a seguir enviando oficios cada cierto tiempo, porque ellos también tienen sus propias cuentas.

El Concejal Eric Bühring dice que lo que se podría hacer es averiguar más respecto a cuantos son los municipios que tienen deudas con la asociación para tener una argumentación sólida detrás para respaldar la posición.

El Alcalde señala que una respuesta sólida es que como alcalde comprometa recursos donde el municipio se beneficie y esos recursos que se inviertan sean redistribuidos a través de proyectos y

eso no se ha dado en el caso de Trehuaco, señalando que considera que esa sería una razón jurídica potente al momento de responder.

2.- Carta solicitud señora Mireya Romero Arce

El Alcalde solicita derivar esa solicitud al Director de Obras para que proceda junto con el Administrador a ver la situación.

3.- CUENTA PRESIDENTE.

El Alcalde informa, respecto de la situación de la Población Villa el Sol, que la semana pasada el SERVIU solicitó nuevas informaciones respecto al tema presupuestario la que fue entregada y se espera ésta semana haya respuesta de eso de lo contrario solicitará una entrevista con el nuevo Intendente, aunque manifiesta que esto no tiene nada que ver con el nuevo Gobierno porque todavía permanecen las autoridades del antiguo Gobierno tanto en el SERVIU de Chillán como en Concepción, dice que le planteará que ya van 5 meses con una situación burocrática donde sospecha que hay manos negras metidas obstaculizando éste tema, porque reitera que acá no es un tema que estén solicitando recursos o platas adicionales porque los recursos están y son parte del total del proyecto, mencionando que en lo que ha tramitado el SERVIU es en temas administrativos porque hacen correcciones constantes a los temas que ellos mismos solicitan, recordando que el presupuesto lo elaboró el SERVIU de Chillán en conjunto con los funcionarios de la Municipalidad pero ellos vinieron y revisaron casa por casa e inclusive manifestó a don Oscar Crisóstomo que se estaba dispuesto a renunciar como Egis y que asumieran ellos el tema por si hubiese algún tema político de por medio, porque lo que como alcalde le interesa es el término de la población y respondieron que no era necesario que sólo eran algunos detalles que se estaban observando, señalando que el problema es que siempre surgen detalles tras detalles, por lo que reitera esperara hasta ésta semana y ya para la próxima solicitará la entrevista con el Intendente para plantear el problema que les está afectando, porque no es posible que ni entre los propios técnicos del SERVIU se pongan de acuerdo, dice que el contrato está firmado por el SERVIU aceptado en los términos que se plantearon con acuerdo de todas las partes y firmado por la empresa, pero al momento de solicitar los requerimientos vuelven a solicitar lo mismo, lo que ya se ingresó al SERVIU, por lo que en ese sentido señala no sabe si están operando las logias políticas, dice que no puede aceptar que se demoren 5 meses para ponerse de acuerdo en una cuestión de cuantía menor.

El Concejal Luís Sanhueza señala que entiende que la empresa no ha podido iniciar el trabajo.

El Alcalde responde que no, porque dentro de los requerimientos están los valores de la boleta de garantía y mientras SERVIU no entregue los requerimientos no se puede exigir a la empresa el depósito de la boleta de garantía

El Concejal Eric Bühring dice que esto se tiene que entender dentro del contexto de transición, porque hay un paquete de funcionarios que tienen responsabilidad de una administración que ya se va y vienen otros nuevos y nadie quiere tomar decisiones en éste momento, informa que asistió a una reunión el miércoles pasado donde estuvo el Subsecretario de Desarrollo Social y el nuevo Delegado Presidencial de la nueva región de Ñuble y lo que se sacó allí es que ellos están asumiendo sin tener idea de lo que está pasando en lo concreto y eso genera que no se tomen decisiones sobre lo que respecta al tema de plata, por lo que los ministerios están todos estancados en un gran porcentaje señalando que ejemplo de eso es lo que sucedió cuando se les llamó para la entrega de unos bonos para los prodesales y después se informa de la unidad central que se entregaran sólo por secretaría y sin acto, eso señala son cuestiones políticas que están pasando y que es normal y en ese sentido cree que la situación en que está la gente del SERVIU donde están los señores Oscar Crisóstomo y Luz Gajardo, que son personas políticas, no van a tomar ninguna decisión en éste momento y si la toman está el riesgo de que la unidad central las detenga para entender que está pasando, señala que conversó con un beneficiario que estaba bastante molesto por toda la demora ya que le señaló estar arrendando, pero como concejal fue claro en responderle que estos proyectos grandes toman

su tiempo y que tienen que prepararse para el año completo por lo que en ese sentido manifiesta que hay que prepararse políticamente con la gente de la villa el sol para un largo tiempo.

El Alcalde dice que en éste caso las platas ya están aprobadas para éste proyecto, no se están solicitando recursos adicionales y en ese sentido no hay nadie que se arriesgue ya que el tema es que hay un nuevo contrato.

El Concejal Eric Bühring dice que entonces es un tema político y considera que el camino más corto es pedirle al diputado Jorge Sabag que converse directamente con la gente del SERVIU a no ser que el obstáculo estuviera en los mandos medios.

El Alcalde señala que eso ya se hizo y se viene haciendo desde el comienzo, dice que efectivamente el obstáculo está en los mandos medios no en la voluntad del señor Oscar ni de la señora Luz Gajardo, porque ellos no pueden disponer en los temas de los técnicos y es lo mismo que pasa en la municipalidad señalando que como alcalde no puede intervenir en una comisión técnica de funcionarios.

El H. Concejo continúa conversando sobre la situación dándola posteriormente por terminada

4.- CUENTA COMISIONES.

El Concejal Víctor Chandia informa que en conjunto con la Concejala Norma Torres decidieron postergar la reunión de comisión de Turismo para el próximo lunes en horario de 9 a 10:00 Hrs. para que pueda ser informado al secretario, señor Eduardo Valenzuela.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- Convenio pago CGE, DAEM

El Alcalde informa que se encuentra presente el señor Milton Gutiérrez.

El señor Milton Gutiérrez dice que el motivo de su presencia es para solicitar la aprobación de un convenio con CGE por una deuda que se tiene por concepto de electricidad de los distintos establecimientos de la comuna, comenta que se reunió con el señor Carlos Duran Cárdenas de CGE quien le señaló que es la única alternativa y que uno de los requisitos para hacer éste convenio de pago es la aprobación del concejo, informa que la deuda que se tiene con CGE equivale a \$19.521.461.- y que la forma de pago será un pie de \$6.000.000.- y el saldo en 12 cuotas al que se le debe agregar el pago del consumo mensual

El Alcalde señala que no estaba en conocimiento de ésta deuda mencionando que no le parece bueno que no se le haya informado.

El Concejal Víctor Chandia dice que desconociendo también éste tema y sin saber tampoco ciertas cosas de las que se fue enterando la semana pasada, planteó en sesión anterior el tema del Daem con la finalidad de saber la realidad de educación en términos económicos para lo cual citó el artículo de la ley que lo faculta para poder solicitar información, señalando que ésta debe ser del estilo de trabajo detallado con número para poder buscar una solución o reorganizar de alguna forma el presupuesto, mencionando que quizás como municipio se deben hacer esfuerzos en alguna parte para solucionar el tema y entre esos esfuerzos quizás está hacer éste tipo de convenios, concuerda con que todos los municipios tienen deudas pero es parte del trabajo poder generar y sobrevivir con ellas, porque una cosa es tener las deudas y otra cosa es que vayan aumentando, dice que no tiene ningún problema en apoyar éste tipo de iniciativas pero que se le genera el problema cuando desconoce la realidad de la situación.

El señor Milton Gutiérrez dice que efectivamente el alcalde les solicitó esa información pero que a petición del personal de finanzas, quienes en éste momento están trabajando con información que hay que responder a la contraloría en relación a los famosos jaqueos y también en la preparación de los informes financieros para la cuenta pública, se cursó un oficio solicitando al alcalde un mayor plazo por lo que en la próxima sesión o subsiguiente se espera entregar ese informe.

El Concejal Eric Bühring dice que no le extraña ver estos números porque a veces se juntan meses de deudas y no queda más opción que hacer convenios de pagos, comenta que en dos sesiones atrás se conversó el tema de educación donde todos en el concejo se planteaban preguntas por lo que es importante ver como desde el concejo se da la reflexión política para poder sacar adelante la educación de trehuaco y la preocupación no sólo es que se mantenga sino poder hacer un aporte que haga que los alumnos que se han ido regresen a la comuna, manifiesta su apoyo con respecto al convenio para el pago de la luz como una forma de evitar que se pueda generar un problema mayor.

El Alcalde señala que en el tema de educación se está casi condenados a la deuda y no se tiene salida porque una de las formulas para poder resolver la deuda significaría traspasar anualmente \$300.000.000.- lo cual es complejo porque eso no permitiría funcionar como municipalidad, en cuanto al rescate de los alumnos señala es difícil porque los apoderados que se llevan los alumnos de la comuna lo hacen porque ellos buscan mejores resultados académicos con sus hijos aunque cueste decirlo, recuerda que en la comuna hubieron años que se lograron buenos resultados en el simce pero que ha ido decayendo y en ese sentido hay una responsabilidad de la comunidad escolar, de los docentes y de los apoderados, dice que hay que ser realistas la Escuela María Teresa Marchant y Francisco Pino obtienen buenos resultados los cuales desconoce si fueron producto de que hicieron una cirugía mayor o porque los profesores entendieron, agregando que hoy no es fácil trabajar con los profesores porque no hay ninguna herramienta para presionarlos.

El señor Milton Gutiérrez señala que en la comuna hay un recambio generacional y que los profesores antiguos que quedan son muy pocos, que concuerda con lo que plantea el alcalde respecto a que ellos están en otra y esto se evidenció con los resultados de la evaluación docente, los cuales pensó serían mejores, además porque eso significaba más plata para ellos, dice que por lo que observa hay una brecha en los docentes jóvenes porque si bien cumplen su labor y horario algo pasa en la formación que no se entregan los contenidos o no existe la aprensión de estos por parte de los alumnos, lo que ha hecho que los últimos años en vez de subir se ha ido bajando.

El Concejal Luís Sanhueza dice que quiere manifestar su apoyo para el convenio de pago, porque se sabe que todos los municipios están endeudados en el tema de educación pero que concuerda también con lo planteado por el concejo y el alcalde en que sería bueno transparentar el tema de educación para estar al tanto y poder aportar desde la vereda del concejo en lo que más se pueda, además plantea que le gustaría tener información respecto de cuántas matriculas se han perdido éste año en comparación al año anterior tanto en la Escuela Valle Lonquen y Hernán Brañas señalando que en cada colegio hay un director que en éste caso son los representantes y los responsables de entregar las explicaciones correspondientes de lo que está pasando en las escuelas, dice que considera válido lo que señala el alcalde que hay algunos padres que buscan escuelas con mejores resultados pero no se debe quedar con eso y en sentido hay que presionar a los directores para evitar que sigan disminuyendo las matriculas.

El Alcalde señala que es importante recordar que la educación pública docente es muy compleja y un director puede ser muy buen director pero no hay que olvidar que la mayoría de los profesores están en planta y el sistema público docente está hecho para los trabajadores y no para las administraciones, porque cualquier cosa que se diga de los profesores será subido el día mañana a las redes sociales.

El Concejal Raúl Espejo señala que también se debe destacar que Trehuaco igual tiene un buen nivel de educación mencionando que lo ha visto en alumnos que han ingresado a la universidad, dice que esto también depende mucho del alumno, concuerda con el alcalde en que cada apoderado decide donde llevar al alumno y por mucho que se le pueda ofrecer muchas veces no se pueden retener y ese es un tema que lamentablemente tiene Trehuaco porque tiene poco recursos para invertir en la educación, pero como lo señala el Concejal Eric independiente de los pocos recursos cuando se quiere se puede.

El Concejal Miguel Vargas dice que, según su opinión, los alumnos que se van a Coelemu a veces es por orgullo más que por una mejor educación ya que hay gente que mira a Trehuaco en menos y no es así sólo porque Coelemu es un poco más grande, respecto a la aprobación del convenio para el pago de la deuda manifiesta su apoyo.

El Alcalde agrega que el estado hoy asume que la educación municipal tiene déficit por eso implementó el FAEP, con lo cual se debiera pagar esto pero todo pasa un poco por lo que planteaba el Concejal Eric, dice que los recursos FAEP llegan a mediados de año y de alguna manera se tiene que hacer funcionar el sistema todo el año mencionando que el mismo problema se genera con la previsión.

El Concejal Víctor Chandia pregunta a cuantos meses de deuda corresponden esos \$19.000.000.-

El señor Milton Gutiérrez responde que deberían ser unos otros 3 meses, dependiendo del establecimiento, señalando que el que más gasta es el liceo por las maquinarias.

El Concejal Víctor Chandia insiste en que se debe trabajar en base a lo que hay y lo que hay es fuga de alumnos, dice que se ha hablado todo el rato de los problemas que esto genera pero que también hay que hablar de cómo trabajar y solucionarlos y eso es parte de administrar la educación en Trehuaco, señala que planteó la sesión pasada que quizás no hay que ir hacia la calidad de la educación sino ver la forma de adquirir matrículas por otras vías, por otros lados, pero insiste que no se va a poder nunca tener un trabajo o una realidad si no se tiene toda la información en la mesa, y los detalles.

El Alcalde agrega que hay otro antecedente que quizás se olvida y esto es que en todo el país, en las comunas rurales la baja matrícula hoy en día no sólo es por alumnos que emigran a otras comunas también se debe a la baja natalidad

El Concejal Víctor Chandia dice que se pueden deducir a tres problemas básicos; la emigración de los jóvenes que es algo que se está viviendo hace muchos años, la baja natalidad y la tercera es porque se van a estudiar a otras comunas porque se está compitiendo con comunas que ya echaron andar a la máquina respecto a esto.

El Concejal Luis Sanhueza insiste en que lo que manifestó de los directores es el punto clave, señalando que hoy en día se está perdiendo 25 o 30 alumnos o un curso completo, mencionando que no se han sentado a la mesa para analizar el porqué y al final se ha transformado en tener pocos alumnos y muchos trabajadores pero ni siquiera se ha dado el tiempo de analizar esto y han ido pasando varios años que se están perdiendo alumnos y se sigue dando vueltas en lo mismo, señala que quizás el resto de los concejales no lo manifiesta para quedar bien con los profesores, con los directores y como concejal no comparte esa idea.

El Alcalde dice que concuerda con lo que planteó el Concejal Luis Sanhueza de que se tienen menos alumnos pero los mismos trabajadores, señalando que efectivamente es así y que por lo mismo quiso fusionar dos cursos en Maitenco porque habían 3 o 4 alumnos de primero y 6 en segundo donde se tiene que tener un profesor para 4 alumnos, entonces si se tomaba la decisión de fusionar de esos 4

alumnos se van 3 y quedaría uno porque el apoderado dice porque tiene que tener a su hijo en un curso fusionado y decide llevárselo, entonces aquí es donde se debe analizar cuál es el mal menor, señala que donde sí comparte con algunos concejales es que no es posible que donde exista un curso con 4 alumnos con un docente tengan malos resultados, porque ahí es casi una educación personalizada, agrega que también habría cerrado Denecan y Antiquereo pero no puede cerrar Denecan porque los niños que asisten a esa escuela son niños con capacidades diferentes explicando todo lo que tendría que hacer la mamá para llevar a su hijo a otra escuela, mencionando que es complicado conciliar lo económico y lo social

El Concejal Víctor Chandia dice que si el día de mañana la justificación a 20, 30 a 100 millones de deuda es no cerrar 3 o 5 escuelas porque es una ayuda social para 10 alumnos que tienen condiciones distintas le es justo, pero no está esa información y lo único que se ve son deudas al final del día.

El H. Concejo Municipal continua analizando largamente el tema de educación en la comuna, después de terminada la conversación el señor alcalde llama a votar por el convenio de pago.

El H. Concejo Municipal de Trehuaco **Acuerda** por unanimidad de los presentes aprobar convenio de pago, para regularizar pagos pendientes de luz del departamento de educación municipal, con la empresa Compañía General de Electricidad S.A.

7.- INCIDENTES.

No hay.

Siendo las 12:30 Horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Alcalde

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Abril 02 del 2018

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes aprobar Acta N° 047 de fecha 19.03.2018.

2.- El H. Concejo Municipal de Trehuaco **Acuerda** por unanimidad de los presentes aprobar convenio de pago, para regularizar pagos pendientes de luz del departamento de educación municipal, con la empresa Compañía General de Electricidad S.A.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe